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Sitzung des Verwaltungsrates des Stadtbetriebs Bornheim -AöR- am Dienstag, 
08.12.2020, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 107/2020 

  Nicht-öffentliche Sitzung  SBB Nr. 4/2021 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Becker, Christoph Bürgermeister  

Mitglieder 
Gesell, Andrea   
Gordon, Christina   
Hanft, Wilfried   
Knapstein, Günter   
Koch, Christian   
Kuhn, Arnd Jürgen, Dr.   
Meyer, Thomas   
Montenarh, Stefan   
Reile, Björn   
Schmitz, Rolf   
Strauff, Bernhard   
Züge, Rainer   

stv. Mitglieder 
Jahn, Gabriele, Dr.   
Wehrend, Lutz   

Verwaltungsvertreter 
Schmitz, Oliver  
Geyer-Hehl, Gabriela   
Kleist, Michael  
Kolf, Marlene  

Schriftführerin 
Giersberg, Ruth  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Kappenstein, Katrin   
Mauel, Sascha   
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung von Schriftführern / Schriftführerinnen für den Verwaltungs-
rat des Stadtbetrieb 

777/2020-1 

2 Verpflichtung von Verwaltungsratsmitgliedern  

3 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 78/2020 vom 20.08.2020  

4 Sanierungsstudie HallenFreizeitBad 556/2020-SBB 

5 Wirtschaftsplan StadtBetriebBornheim 2021 722/2020-SBB 

6 Umsatzsteuerneuregelung nach § 2b UStG 750/2020-SBB 

7 Ausschüttung der im Gewinnvortrag des StadtBetrieb Bornheim AöR 
eingestellten thesaurierten Gewinne an die Stadt Bornheim 

802/2020-2 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

8 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 723/2020-SBB 

9 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 724/2020-SBB 

10 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 725/2020-SBB 

11 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 726/2020-SBB 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

780/2020-1 

13 Mitteilung betr. Baumkontrollen auf Friedhöfen im Stadtgebiet Born-
heim 

785/2020-SBB 

14 Anfragen mündlich  

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Verwaltungsrates des Stadtbetriebs Bornheim, stellt 
fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Verwaltungsrat beschlussfä-
hig ist. 
 
Der Verwaltungsrat beschließt auf Vorschlag des Vorsitzenden, den Tagesordnungspunkt 7 
von der Tagesordnung abzusetzen. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 8 - 18 zu neuen TOP 7 - 17.  
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung von Schriftführern / Schriftführerinnen für den Verwal-
tungsrat des Stadtbetrieb 

777/2020-1 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat des Stadtbetriebes bestellt Frau Ruth Giersberg und Herrn Michael 
Kleist auf Widerruf zu Schriftführern des Verwaltungsrates. 
 
- Einstimmig -  
 

2 Verpflichtung von Verwaltungsratsmitgliedern  

 
Bürgermeister Becker führt das Ratsmitglied Frau  Andrea Gesell in feierlicher Form in ihr 
Mandat ein und verpflichtet sie zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung ihrer 
Aufgaben.  
 
Frau Gesell bekundet durch Erheben von ihrem Platz ihr Einverständnis zu folgender For-
mel: „Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahr-
nehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und mei-
ne Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde.“ . 
 

3 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 78/2020 vom 20.08.2020  

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat erhebt gegen den Inhalt und die Richtigkeit der Niederschrift über die 
Sitzung Nr. 78/2020 vom 30.08.2020 keine Einwände. 
 
- Einstimmig -  
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4 Sanierungsstudie HallenFreizeitBad 556/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat beauftragt den Vorstand, die Zusammenfassung der Sanierungs- und 
Potentialstudie der Deutschen Gesellschaft für das Bäderwesen (DGfdB) und die Stellung-
nahme der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft BDO zu möglichen steuerlichen Optimierungs-
möglichkeiten dem Bürgermeister zuzuleiten zwecks weiterer Beratung und Beschlussfas-
sung in den zuständigen politischen Gremien zur Frage Sanierung oder Neubau. 
 
- Einstimmig -  
 

5 Wirtschaftsplan StadtBetriebBornheim 2021 722/2020-SBB 

 
Frau Kolf erläutert den Sachverhalt und beantwortet mit Kämmerer Cugaly und stv. Vorstand 
Schmitz die Fragen der VRM. 
 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat beschließt den Wirtschaftsplan 2021 wie folgt: 
 
Stadtbetrieb Bornheim (SBB) AöR 
 
Wirtschaftsplan Geschäftsjahr 2021 

 

I. Der Wirtschaftsplan für das Geschäftsjahr 2021 wird im 

  

 
Erfolgsplan mit Erträgen von Aufwendungen von 

  
22.990.806 € 21.867.583 € 

  

 
Vermögensplan mit Einnahmen von Ausgaben von 

  
7.015.900 € 7.015.900 € 

 
festgestellt. 

  

II. Kredite sind in Höhe von 5.051.000 € veranschlagt. 

  
III. Verpflichtungsermächtigungen sind nicht veranschlagt. 

  
IV.  Der Höchstbetrag der Kassenkredite, die im Geschäftsjahr 2021 zur rechtzeitigen  

 
Leistung von Ausgaben in Anspruch genommen werden dürfen, beträgt 10.000.000 €. 

  
V. Die Ausgaben (Ansätze und Verpflichtungsermächtigungen) im Erfolgs- und 

 
Vermögensplan sind jeweils gegenseitig deckungsfähig. 

  
VI. Mehrausgaben für vermögenswirksame Vorhaben, die den Betrag von 25.000 € 

 
überschreiten, bedürfen der Zustimmung des Verwaltungsrates. 

 
Bornheim 08. Dezember 2020 
Der Vorsitzende des Verwaltungsrates  
 
 
 
……………………………………… 
           (Christoph Becker) 
 
- Einstimmig -  
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6 Umsatzsteuerneuregelung nach § 2b UStG 750/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zur Kenntnis und beschließt, 
von der Option gemäß § 27 Abs. 22a UStG zur Beibehaltung der bisherigen Rechtslage Ge-
brauch zu machen. Er beauftragt den Vorstand, die Optionserklärung bis spätestens 
31.12.2020 abzugeben. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Ausschüttung der im Gewinnvortrag des StadtBetrieb Bornheim 
AöR eingestellten thesaurierten Gewinne an die Stadt Bornheim 

802/2020-2 

 
- abgesetzt -  
 

8 Bericht über den Betriebsteil HallenFreizeitBad 723/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig bei 1 Enthaltung -  
 

9 Bericht über den Betriebsteil Baubetrieb 724/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig bei 1 Enthaltung -  
 

10 Bericht über den Betriebsteil Friedhof 725/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

11 Bericht über den Betriebsteil Abwasserwerk 726/2020-SBB 

 
Beschluss 
Der Verwaltungsrat nimmt die Ausführungen des Vorstandes zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

780/2020-1 

 
Keine 
 

13 Mitteilung betr. Baumkontrollen auf Friedhöfen im Stadtgebiet 
Bornheim 

785/2020-SBB 

 
Zusatzfrage VRM Dr. Kuhn: Ist geplant die abgängigen Bäume zu ersetzen und wenn ja mit 
welchen Bäumen? 
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Antwort: Die Birken auf dem Friedhof Bornheim, die dort abgängig waren, werden aktuell 
nicht ersetzt aufgrund der Bepflanzungen auf dem naturnahen Bestattungsfeld und dem 
Magnolienhain. 
 
Zusatzfrage VRM Kuhn: Wie und durch wen erfolgt die Bekämpfung des Eichenprozessions-
spinners auf den Friedhöfen und erklärt sich der geringe finanzielle Aufwand durch die gerin-
ge Anzahl von Eichen oder durch geringen Befall? 
Antwort: Auf den Friedhöfen gab es im Vergleich zum gesamten Stadtgebiet nur einen gerin-
gen Befall. Inwieweit dies auch auf die Zusammensetzung des Baumbestandes zurückge-
führt werden kann, müsste geprüft werden. Die mit der Bekämpfung im gesamten Stadtge-
biet beauftragte Fremdfirma saugt die befallenen Bäume mit Spezialgeräten ab. 
 
- Kenntnis genommen -  
 

14 Anfragen mündlich  

 
Anfrage VRM Wehrend: Können Sie sagen, wie lange die Sperrung Wagnerstraße - Martin-
straße in Merten für die Kanalbaumaßnahme noch dauert? 
Antwort: Es handelt sich nicht um eine Kanalbaumaßnahme sondern um eine Baumaßnah-
me des Wasserwerks. 
 
Anfrage VRM Montenarh: Warum benutzen die Mitarbeiter des StadtBetriebs keine Schlüs-
sel, um die Müllbehälter zu leeren, sondern greifen von oben hinein, wie heute an der Bus-
haltestelle an der Schule in Merten beobachtet? 
Antwort: Grundsätzlich verfügen alle im Stadtgebiet aufgestellten Müllbehälter über eine Bo-
denklappe, die mit einem Schlüssel, den die Mitarbeiter dabei haben, geöffnet wird. Infolge 
z.B. der Überfüllung von Müllbehältern kann es notwendig werden, die Entleerung zunächst 
per Hand durchzuführen. 
 
Anfrage BM Becker: Gibt es Anhaltspunkte für verstärkten Vandalismus an Müllbehältern, 
die auf die Corona-Bedingungen zurückgeführt werden können? 
Antwort: Nein. 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
gez. Christoph Becker  gez. Ruth Giersberg  
Bürgermeister  Schriftführung 
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